
Cinquième dimanche du temps ordinaire / 5 février 2023

Homélie:  / Mt 5, 13-16

« On n’allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau » Mathieu 5,15

La Parole que nous entendons ce cinquième dimanche du temps ordinaire, temps de 
l’Église, nous interpelle, nous provoque. 

Pourquoi la Parole de Dieu interpelle-t-elle notre baptême, notre vie de baptisés, de 
disciples de Jésus ? Parce que les textes nous proposent une grille de lecture. 

Que ce soit la première lecture du livre d’Isaie « Partage ton pain avec celui qui a faim, 
accueille chez toi le pauvre sans-abri, couvre celui que tu verras sans vêtement, ne te dérobe 
pas à ton semblable. Alors la lumière jaillira comme l’aurore, et devant toi marchera la justice et
la gloire du Seigneur fermera ta marche. »

Ou dans le texte de Saint-Paul aux Corinthiens « Je ne suis pas venu chez vous annoncer
le mystère de Dieu avec le prestige du langage ou de la sagesse, ……mais c’est l’Esprit et sa 
puissance qui se manifestaient pour que votre foi repose sur la puissance de l’Amour de Dieu. »

La lumière resplendit dans les lectures de ce jour. Le chemin qui mène à Dieu n’est ni le 
jeûne ni les sacrifices, mais un cœur semblable à celui de Dieu, un cœur où jaillit la lumière, un 
cœur où Dieu vient effacer les ténèbres.

Dieu répond quand l’homme appelle. Il est là quand l’homme crie. Dieu est la lumière de 
l’homme au cœur miséricordieux, de celui qui se laisse interpeller et pose des gestes vers celui 
qui a faim, qui rejoint ses frères. Cela vaut mieux que le jeûne le plus courageux rappelle Saint-
Paul qui insiste en s’adressant aux Corinthiens sur l’importance du témoignage de la parole afin 
de faire connaître le projet de Dieu.

Saint-Paul n’a rien voulu connaître d’autre. C’est l’Esprit et sa puissance qui se 
manifestent dans la faiblesse et la pauvreté selon Saint-Paul. Sa manière de présenter le 
message est déjà témoignage de l’action de Dieu qui vient sauver l’humanité. 

Dans l’Évangile, Jésus insiste sur le témoignage qui donne du sel et de la lumière, qui 
donne du goût dans la vie aux choses et aux gens qui vivent selon l’Esprit des béatitudes.

Au moment de confier son message à ses disciples et de les envoyer, Jésus leur dit : « 
Vous êtes le sel de la terre… Vous êtes la lumière du monde ». Et cela à des pêcheurs et des 
paysans. Ce  sont les moyens par lesquels Dieu réalise son projet de salut pour le monde. Ces 
hommes et ces femmes  n’ont pas vraiment de quoi « s’enorgueillir » mais ils porteront le 
message à la terre et au monde, ils transmettront la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ, le Messie 
crucifié et offriront au monde le sel qui donne goût et saveurs. Ce sont eux qui, après avoir 
accueilli la parole et y avoir adhéré, se laisseront renouveler par la force d’amour de cette 
Parole et le feu de vie qu’elle porte en elle et seront envoyés pour porter la Bonne Nouvelle. 

N’ayons pas peur de « vivre au monde », n’ayons pas peur de nous y enfouir et de nous 
y fondre, rejoignons les places et les carrefours au plein vent des chantiers du monde où le 
Seigneur nous envoie afin de vivre la Bonne Nouvelle qu’il confie à chacune et chacun.

Amen

Père Jean Richard


